

<http://www.geneacaux.net/spip/spip.php?article132>



Clémence de BRÉAUTÉ

- Comprendre ... - Histoire cauchoise - Personnages -



Date de mise en ligne : dimanche 1er novembre 2015

Copyright © Cercle Généalogique du Pays de Caux - Seine-Maritime - Tous
droits réservés

Histoire d'un village du Pays de Caux : NEVILLE

Qui se souvient de Clémence DE BREaute ,fille du seigneur du lieu Guillaume III DE BREaute et de Jeanne Agnès DE NEVILLE ?

Celle ci était dit on d'une grande beauté.Elle se dévouera au secours des lépreux et fera construire dans le vallon entre Manneville ès Plains et la route entre Saint Valéry en Caux et Cailleville,une maladrerie appelée « la Madelline de Clémence » ,puis « Climanchy » dont il ne subsiste rien à ce jour .

Les ruines de l'ancienne chapelle de la léproserie et une pierre tumulaire cassée recouvrant une tombe entrouverte aurait été vu en 1845 par l'Abbé Cochet ;cette tombe aurait abritée les restes de Clémence

C'est à Clémence que l'on doit le miracle des roses et la Croix la rose .En effet sa générosité à l'égard des malheureux du village lui était sévèrement reproché par son père.Cependant Clémence persévèrait ,si bien qu'un jour celui-ci surpris sa fille se hâtant vers une destination inconnue.

« où vas tu de ce pas ? Demanda t-il
M'enquérir de la santé de la bonne Tiennote
Mais que caches tu si bien dans les plis de ta robe ?
Père !!!..... Par pitié !!!!.....
Montre moi ce que tu caches ? Et plus vite que ça

La malheureuse Clémence du obtempérer.Elle déplia sa robe ,,,,,,,,des pétales de roses en tombèrent !!



« Et dans la cruche ? Rugit le seigneur décontenancé .Du vin sans doute ? »

Il lui arracha de la main et en renversa le contenu au sol .Une eau limpide se répandit sur le chemin

Clémence de BRÉAUTÉ

On affirme donc que cette Croix avait été érigée pour commémorer le miracle des roses et plantée à l'endroit même de la rencontre de Clémence et de son père ;d'où le nom de « Croix la rose »

Quoi qu'il en soit,la croix s'effondra en 1744 et demeura au sol jusqu'en 1780 .Elle fut relevée le 17 septembre 1780 par l'Abbé Martin,vicaire de Néville et bénite par l'Abbé de Lapleinière ,curé de Néville

Bien d'autres péripéties arriva à cette croix au cours des ans.....